
19. SSKJA 10 

N i e d e r s c h r i f t 
 

über die öffentliche Sitzung des Sozial-, Schul-, Kultur- und Jugendausschusses am 23. November 

2015 in der Heinrich-Harms-Schule in Hutzfeld 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 

 

Am Montag, dem 23. November 2015 findet um 19.30 Uhr in der Heinrich-Harms-Schule in 

Hutzfeld eine öffentliche Sitzung des Sozial-, Schul-, Kultur- und Jugendausschusses statt. 

 

Anwesend sind: 

Ausschussvorsitzender Burkhard Klinke, Bosau, 

Ausschussmitglied Christian Lüth, Bosau, 

Ausschussmitglied Wolf-Heinrich Schumacher, Hassendorf, 

Ausschussmitglied Manfred Wollschläger, Bosau, 

Ausschussmitglied Dr. Matthias Botzet, Bosau, 

stellv. Ausschussmitglied Ernst-Günther Schneider, Bosau, 

-für Dr. Joachim Rinke, Bosau,- 

Ausschussmitglied Helge Weiland, Wöbs, 

Ausschussmitglied Susanne Schütt, Bosau, 

Ausschussmitglied Carina Winkeltau, Hutzfeld, 

  

Es fehlt entschuldigt:  

Ausschussmitglied Dr. Joachim Rinke, Bosau, 

  

Von der Verwaltung sind anwesend  

Jugendzentrum Roswitha Stenzel, Hassendorf, bis 21.00 Uhr, 

Amtmann Thomas Hökendorf, Eutin, 

Protokollführerin Kirsten Splettstößer, Hutzfeld, 

  

  

Als Gäste sind anwesend:  

Bürgerliches Mitglied Jan Rohe, Hassendorf, bis 20.55 Uhr, 

Rektor Wilhelm-Wisser-Schule Eutin Sven Ulmer, Eutin, bis 20.55 Uhr, 

Konrektor Wilhelm-Wisser-Schule Eutin Rainer Siemers, Hutzfeld, bis 20.55 Uhr, 

Rektorin der Heinrich-Harms-Schule Hutzfeld Ute Schönnagel, Hutzfeld, bis 20.55 Uhr, 

Schulassistentin Susanne Heimbächer, Neustadt, bis 20.55 Uhr, 

Geschäftsführer Kinderschutzbund Henning Reimann, Neustadt, bis 20.55 Uhr, 

Offene Ganztagsschule Torsten Timm, Bosau, bis 20.55 Uhr, 

Seniorenbeirat Sylvia Schumacher, Hassendorf, bis 20.55 Uhr, 

Bosauer Sportverein Edelgard Suikat, Hutzfeld, bis 21.00 Uhr, 

Bosauer Sportverein Horst Wulf-Schnabel, Hutzfeld, bis 21.00 Uhr, 

Volkshochschule Bosau Annemarie Rohe, Hassendorf, bis 20.55 Uhr, 

Deutsch-Französischer-Verein Gerd Sacknieß, Bosau, bis 20.55 Uhr. 

 

Der Ausschussvorsitzende, Herr Burkhard Klinke, eröffnet die Sitzung um 19.30 Uhr und stellt fest, 

dass die Einladung ordnungsgemäß ergangen und der Ausschuss beschlussfähig ist.  

 

Einwendungen gegen die Einladung, Tagesordnung und Beschlussfähigkeit werden nicht erhoben. 

 

Einstimmig wird beschlossen, dass Frau Roswitha Stenzel, Frau Edelgard Suikat und Herr Horst 

Wulf-Schnabel zum Tagesordnungspunkt 14 „Ferienpass“ für Nachfragen im Sitzungsraum bleiben 

dürfen. 
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T a g e s o r d n u n g 
 

Öffentliche Sitzung 
 

1. Beschluss über die Nichtöffentlichkeit von Tagesordnungspunkten 

2. Beschluss über Einwendungen zur Niederschrift über die Sitzung des Sozial-, Schul-, Kultur- 

und Jugendausschusses (19. SSKJA 9) am 29. September 2015 

3. Bekanntmachung der Beschlüsse der nichtöffentlichen Sitzung des Sozial-, Schul-, Kultur- und 

Jugendausschusses (19. SSKJA 9) am 29. September 2015 

4. Einwohnerfragestunde gem. § 16 c Abs. 1 Gemeindeordnung 

5. Bericht des Bürgermeisters 

6. Bericht über die Jugendarbeit 

7. a) Bericht der Heinrich-Harms-Schule -Grundschule- 

b) Bericht der Gemeinschaftsschule Außenstelle Wilhelm-Wisser-Schule 

8. Bericht der Offenen Ganztagsschule 

9. Haushaltsplanung 2016 für die Offene Ganztagsschule 

-Unterlage des Kinderschutzbundes- 

10.Investitionsplanung für die Heinrich-Harms-Schule (Grundschule) und die Außenstelle 

Hutzfeld der Wilhelm-Wisser-Schule für das Haushaltsjahr 2016 

-Sitzungsvorlage 73/2015- 

11.Energetische Sanierung des Sportlerheims 

-Sitzungsvorlage 60/2015- 

12.Situation der Flüchtlinge in der Gemeinde Bosau 

13.Anfragen der Ausschussmitglieder 

 

 
Nichtöffentliche Sitzung 
 

14.Ferienpass 

-Sitzungsvorlage 71/2015- 

15.Anfragen der Ausschussmitglieder 

 

 

                                                   _____________________________ 

 

 

 

Punkt 1: Beschluss über die Nichtöffentlichkeit von Tagesordnungspunkten 

 

 Beschluss: 

 Die Tagesordnungspunkte 14 und 15 werden in nichtöffentlicher Sitzung behandelt. 

  

 Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen 

          0 Nein-Stimmen 

          1 Enthaltung 

 

 

 

Punkt 2: Beschluss über Einwendungen zur Niederschrift über die Sitzung des Sozial-, Schul-, 

 Kultur- und Jugendausschusses (19. SSKJA 9) am 29. September 2015 

 

 Es liegen keine Einwendungen vor. 
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Punkt 3: Bekanntmachung der Beschlüsse der nichtöffentlichen Sitzung des Sozial-, Schul-, Kultur-  

     und Jugendausschusses (19. SSKJA 9) am 29. September 2015 

 

 Der Ausschussvorsitzende Burkhard Klinke gibt die Beschlüsse der nichtöffentlichen  

 Sitzung vom 29. September 2015 für folgende Bereiche „Stelle Volkshochschule und  

 Ferienpass“ bekannt. 

 

 Die Beschlüsse werden zur Kenntnis genommen. 

 

 

 

Punkt 4: Einwohnerfragestunde gem. § 16c Abs. 1 Gemeindeordnung 

 

 Es liegen keine Wortmeldungen vor. 

 

 

 

Punkt 5: Bericht des Bürgermeisters 

 

 Der Ausschussvorsitzende Burkhard Klinke entschuldigt den fehlenden Bürgermeister 

 Schmidt und bittet den stellv. Bürgermeister Manfred Wollschläger den Bericht zu halten. 

 

 Der stellv. Bürgermeister Manfred Wollschläger berichtet über folgende Themen: 

- Gratulation an den Bosauer Sportverein für die Auszeichnung „Kein Kind ohne 

Sport“ 

- Quote der Asylbewerber für 2015 und 2016  

- Einstellung einer Person für die Flüchtlingsbetreuung 

- Nutzung „Bogenwiese“ durch den Bosauer Sportverein. 

 

 Des weiteren weist Herr Manfred Wollschläger als Fraktionsvorsitzender darauf hin, dass  

 die „Bogenwiese“ auch durch die Treckerfreunde einmal im Jahr genutzt werden kann. 

 

 Der Bericht wird vom Ausschuss zur Kenntnis genommen. 

 

 

 

Punkt 6: Bericht über die Jugendarbeit 

 

 Frau Roswitha Stenzel berichtet u.a. über: 

 - Basteln nach den Sommerferien 

 - Veranstaltungen in den Herbstferien 

 - Fahrt nach Lübeck ins Weihnachtsmärchen in Kooperation mit der Offenen  

 Ganztagsschule. 

 

 Der Bericht wird zur Kenntnis genommen. 
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Punkt 7: a) Bericht der Heinrich-Harms-Schule-Grundschule 

 

 Frau Ute Schönnagel berichtet u.a. über: 

 - neue Schulassistentin nach den Herbstferien Frau Susanne Heimbächer 

 - Verstärkung durch Praktikanten 

 - 1. Schulkonferenz am 03.11.2015; hier: Ausstattung eines Grundschulraumes mit einem  

 Beamer und „Elterntraining“ für die 1. Klassen 

 - Zielsetzung eine Schulordnung für die Grundschule zu entwickeln 

 - Gottesdienstbesuch 

 - Besuch des Eutiner Weihnachtsmärchen 

 - Anmeldungen für das Schuljahr 2016/2017 zurzeit bei ca. 20 Kindern. 

 

 b) Bericht der Gemeinschaftsschule Außenstelle Wilhelm-Wisser-Schule 

 

 Herr Sven Ulmer berichtet u.a. über: 

 - Praktikanten im Schulbetrieb 

 - Einstellung einer neuen Kollegin 

 - Schüleraustausch zwischen den Eutiner und Hutzfelder Schüler/-innen 

 - Schule in Hutzfeld ist als DaZ-Unterzentrum nicht im Gespräch 

 - Flüchtlingskinder 5 - 10 Klassen überwiegend männl. Kinder ohne Begleitung bzw.  

 weibl. Kinder mit Familienangehörige in Eutin  

 

 Herr Rainer Siemers berichtet u.a. über: 

 - Waldlauf der 5 - 10 Klassen am 07.11.2015  

 - Feueralarmübung in Zusammenarbeit mit der Feuerwehr am 15.11.2015  

 - Basketballtunier für Mädchen 

 - Schuldnerberatung durch die AWO für die 9 - 10 Klassen 

 - Umstellung Schwimmunterricht (jetzt nur noch in Eutin); hier. Einsparung von  

 Hallenzeiten und Beförderungskosten in Höhe von ca. 7.500,00 Euro (jährliche  

 Einsparkosten) ab dem 01.12.2015  

 - Auszeichnung Bibliothek in Schleswig-Holstein. 

 

 Die Berichte werden zur Kenntnis genommen. 

 

 

 

Punkt 8: Bericht der Offenen Ganztagsschule 

 

 Herr Torsten Timm berichtet u.a. über: 

 - zurzeit 76 Kinder 

 - 2 Neuanmeldungen fürs nächste Schuljahr 

 - 21 Kinder haben an der Herbstferienbetreuung teilgenommen 

 - Praktikantin hat zu den Herbstferien mit der Note 1 abgeschlossen 

 - Anschaffung von Trommeln durch eine Spende der Sparkasse. 

 

 Der Bericht wird zur Kenntnis genommen. 
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Punkt 9: Haushaltsplanung 2016 für die Offene Ganztagsschule 

    -Unterlage des Kinderschutzbundes- 

 

    Herr Henning Reimann spricht u.a. folgende Punkte an: 

    - Dank zur Einstellung einer Schulassistentin 

    - Mehrausgaben für das Jahr 2016; hier: Krankheitsfall, Wegfall Einarbeitungszuschuss  

    und Reduzierung des Landeszuschusses 

    - Veränderungen bei den Personalkosten 

 

    Hinweis zur Niederschrift: 

    Das Ausschussmitglied Christian Lüth bittet um eine Gegenüberstellung der Kosten und  

    Einnahmen der letzten fünf Jahre. (Anlage 1) 

 

 Beschluss: 

    Die Thematik wird vom Ausschuss zur Kenntnis genommen. 

 

 

 

Punkt 10: Investitionsplanung für die Heinrich-Harms-Schule (Grundschule) und die Außenstelle 

      Hutzfeld der Wilhelm-Wisser-Schule für das Haushaltsjahr 2016 

      -Sitzungsvorlage 73/2015- 

 

 

      Hinweis zur Niederschrift: 

      Die Erneuerung von 3 Außentüren wird auf 2 Außentüren reduziert.  

      Die Position für die dritte Außentür wird ins Haushaltsjahr 2017 geschoben. 

 

      Beschluss: 

      Die Investitionen in Höhe von 16.700,00 Euro werden in den Haushalt 2016 eingestellt. 

 

  Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
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Punkt 11: Energetische Sanierung des Sportlerheims 

    -Sitzungsvorlage 60/2015- 

 

 Herr Horst Wulf-Schnabel vom Bosauer Sportverein erläutert die Maßnahme mit den  

 Zuschüssen des Landes- und Kreissportverbandes sowie dem Eigenanteil des Bosauer  

 Sportvereines. 

 Folgende Bereiche sollen saniert werden: 

 - Heizungsanlage 

 - Fotovoltaik Anlage 

 - Duschen. 

 

 Es folgt von 20.30 Uhr bis 20.37 Uhr eine Sitzungsunterbrechung. 

 

 Ausschussmitglied Dr. Matthias Botzet stellt den Antrag über die Unterpunkte des  

 Beschlusses einzeln ab zu stimmen. 

 

 Beschluss: 

 Der Finanzierungsvorschlag des Bosauer Sportverein wird zur Kenntnis genommen. 

 

 Abstimmungsergebnis: Einstimmig 

 

 Beschluss: 

 Dem beigefügten Nutzungsvertrag wird zugestimmt. (Anlage 2)  

 Absatz 4 aus dem § 2 der Vereinbarung wird gestrichen und gesondert geregelt. 

 

     Abstimmungsergebnis: 6 Ja-Stimmen 

           3 Nein-Stimmen 

           0 Enthaltungen 

 

 

 

Punkt 12: Situation der Flüchtlinge in der Gemeinde Bosau 

 

 Der stellv. Bürgermeister Herr Manfred Wollschläger berichtet über die Ortslagen, in  

 denen zurzeit Wohnraum für Flüchtlinge angeboten wird: 

 - Hassendorf 

 - Majenfelde 

 - Hutzfeld 

 - Bichel 

 - Bosau 

 - Wöbs. 

  

 Der Ausschuss nimmt die Sachlage zur Kenntnis. 

 

 

Punkt 13: Anfragen der Ausschussmitglieder 

 

 Es liegen keine Wortmeldungen vor. 

 

 

 

Nachdem keine weiteren Anfragen erfolgen beendet der Ausschussvorsitzende die öffentliche 

Sitzung um 20.55 Uhr und bittet die anwesenden Bürger/innen den Raum zu verlassen. 
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Nichtöffentliche Sitzung 
 

 

Die Fortsetzung der Sitzung erfolgte in nichtöffentlicher Sitzung, das Protokoll ist ebenfalls 

nichtöffentlich. 

Die nichtöffentlichen Beschlüsse werden auf der nächsten Sitzung dieses Ausschusses 

bekanntgegeben. 

 

 

 

Nachdem keine weiteren Anfragen erfolgen beendet der Ausschussvorsitzende die nichtöffentliche 

Sitzung um 21.03 Uhr. 

 

 

 

 

Gelesen, genehmigt und unterschrieben: 

 

 

 

  gez. Burkhard Klinke                                                                           gez. Kirsten Splettstößer 

-Ausschussvorsitzender-                                                                              -Protokollführerin- 


